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金融峰會猛人雲集 余偉文：香港重返國際舞台中央
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香港文匯報訊（記者 周曉菁）財庫局局長
許正宇表示，香港會計業的專業水平無容置
疑，是香港作為國際金融中心的基石。業界
多年來關注「假會計師」議題。財庫局銳意
與稅務局、會財局以及會計師公會聯手，處
理這個老大難的問題。

部分涉濫簽審計報告
許正宇昨於網誌指出，「假會計師」表面
上指無牌人士假冒成執業會計師提供審計服
務，當中構成刑事罪行；然而更多個案涉及
執業會計師透過俗稱「艇仔」的中介人承接
大量審計項目，濫簽審計報告。直言「一小

撮害群之馬可以削弱香港整體財務匯報質素
和可信性，破壞會計業界聲譽。從公共財政
的角度而言，審計報告是不少政府政策（如
稅務）和資助計劃依據的評估之一，故不符
合專業標準的審計報告，可損害政府的公共
財政管理效能。」

報稅表需填審計人執業編號
根據規管執法經驗及業界反映的情況，處
理這類個案的難度，源於未有足夠證據準確
追蹤涉案者。就此，財庫局正着手統籌相關
機構修訂《香港審計準則》，要求所有簽發
審計報告人士，在審計報告中披露其執業證

書編號；且要求香港成立公司在利得稅報稅
表中，填寫為其簽發審計報告之人士的執業
證書編號。
以上措施諮詢市場後，目標是在2024/25
課稅年度起生效。他相信，規定簽發審計報
告人士披露執業證書編號，預期可收「阻
嚇、追蹤、打擊」之效。提升審計報告簽發
人的問責性，對濫簽審計報告的會計師以及
假冒會計師產生阻嚇作用；配合會財局現存
執業會計師註冊紀錄冊，以便公眾及執法單
位辨識和追蹤審計報告簽發人身份；以及協
助執法單位更精準設定調查範圍，及時打擊
不當行為。

香港文匯報訊（記者 周曉菁）金管局昨
宣布，「銀行同業賬戶數據共享」（IADS）
計劃正式命名為「戶口互聯」，並聯同香港
科技園推出「戶口互聯開發者平台」，促進
銀行按照客戶意願，安全而高效地與其他銀
行共享賬戶數據，有助銀行更快地推出創新
金融服務及產品。

共享賬戶結餘及交易紀錄
「戶口互聯」先導計劃於今年1月展開，
共有28家銀行參與，計劃建立了銀行同業共
享賬戶數據的守則和標準，涵蓋零售、公司
和中小企客戶，方便銀行按照客戶意願，將
名下存款賬戶資訊（包括賬戶是否存在、狀
態、結餘和交易紀錄）分享至另一家銀行，
推動業界推出更多以數據為本的創新銀行產
品和服務，提升客戶體驗。
各家銀行會逐步將相關產品推出市場。中

銀香港表示正分階段邀請特選個人及企業客
戶，於不同應用場景率先體驗新推功能。中
銀香港個人金融與財富管理業務數字化總監
李濱表示，隨着個人客戶對快捷及自主銀行
服務的需求與日俱增，該行持續強化數碼理
財配套，透過開放應用程式介面（API），
將智能化的線上銀行服務融入個人客戶日常
生活。
截至今年 9 月，該行已推出逾百個開放

API，接通不同類型的合作夥伴，數量居市
場領先地位。該行將積極參與「戶口互聯」
計劃，利用安全高效及實時的跨行數據傳輸
渠道接通銀行業界，從而為客戶打造嶄新的
線上銀行服務體驗。

助銀行提供個性化服務
中銀香港個人金融及財富管理部副總經理
耿詠恒指出，「戶口互聯」可促進銀行以更

高效的方式獲取企業客戶數據並加以分析，
準確地評估其財務狀況，從而提供個性化的
金融服務，切合客戶的營運及業務發展需
求。該行將持續開發創新的金融產品和服
務，以滿足商業理財客戶的營商需要，助其
加速數碼轉型。
此外，金管局聯同香港科技園宣布推出

「戶口互聯開發者平台」，一站式提供參與
銀行的賬戶測試數據和模擬應用程式介面
（API），促進銀行與科技公司合作，共同
研發更多以數據為本的銀行創新產品和服
務。
金管局副總裁李達志表示，數字經濟發展

一日千里，促進數據安全和高效流動至關重
要。樂見銀行業界積極支持「戶口互聯」，
並按客戶意願善用數據，提供便民利民的創
新銀行產品和服務，推動金融科技生態穩健
發展。

香港文匯報訊 (記者 梁悅琴)行政長官李家超在施政報告
中提出要打造「留學香港」品牌，又鼓勵業界將酒店或商廈
改裝作學生宿舍，信和置業（0083）副主席黃永光昨出席股
東大會後表示，相信措施有助吸納人才留港發展，又表示公
司正審視資產組合，研究會否發展更多學生住宿項目。
信置資產管理董事蔡碧林指出，在政府今次倡議吸納更
多學生來香港之前，集團旗下的住宅物業出租率已達
95%，同時亦已有很多大學有意租用集團旗下辦公樓作為
校舍，認為政府提出「留學香港」的概念長遠有助提升本
港國際都會的地位。
黃永光指出，施政報告提及希望推動香港成為國際黃金
交易中心，對本地建築、物業管理，以及專業黃金管理、
買賣的公司都可受惠，並相信有助刺激香港就業市場。
被問到港人持續北上消費對本港零售市道前景的看法，
蔡碧林認為，北上消費其實對香港是好事，大灣區1小時
生活圈涉及8,600萬人口，認為人流會「有來有往」，又
指剛過去的國慶黃金周首日便有約22萬人訪港，加上近期
股市表現回穩，相信市民會更願意消費。

酒店業務回復疫前八成水平
信置財務聯席董事周承雯指出，歡迎施政報告推出一系
列旅遊業措施，包括舉行各類大型活動，同時亦增加一簽
多行城市、放寬東盟國家簽證、發展熊貓經濟等，均對旅
遊、酒店業產生鼓舞作用。她表示，集團旗下的酒店業務
已回復至疫情前八成水平，隨着國慶黃金周訪港旅客數目
增長逾兩成至122萬人次，亦帶動業務有相應增長，不過
黃永光坦言，酒店房租仍有少許壓力，冀官商民合作搞旺
市場，他對酒店業務前景樂觀。

許正宇：兩大措施處理「假會計師」問題

「戶口互聯」助銀行推創新服務及產品
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香港文匯報訊（記者 馬翠媚）新
一份施政報告提出「齊改革同發展」
理念，當中屬金管局負責範疇為數不
少，而可持續金融行動計劃、支援中
小企措施等，緊接在施政報告出爐後
已浪接浪地推出。問到施政報告涵蓋
眾多金管局負責相關措施下，將如何
就緩急輕重排序推出，金管局總裁余
偉文受訪時則不諱言，「所有事都會
平衡去做」，因為金管局有不同隊伍
的同事負責不同範疇，然而「我們都
是心急的人，說出來的都希望可盡快
落地」，他強調無論是互聯互通、或
大灣區便民利商的舉措都好，都希望
可快些有好消息可分享，包括盡快推
動跨境支付互聯及徵信合作。

跨境合作 主力便民利商措施
余偉文透露，就大灣區發展，金管
局與中國人民銀行及其他部門有一路
溝通，當中主力是便民利商措施，其
中有部分亦已「落地」。在「便民」
措施方面，如香港居民灣區購房跨境
支付不納入每日最高限額，在疫情期
間香港及內地銀行亦推出跨境見證開
戶，他認為現時仍有空間可探討讓更
多香港銀行可為香港市民做跨境開
戶，令港人北上時可更方便，加上現
時香港已推出人民幣數字錢包，未來

可以探討是否可以擴大用途。而跨境
理財通同樣以大灣區作為試點，未來
希望可探討擴大理財通範圍。
施政報告提到，金管局與中國人民
銀行正推動兩地快速支付系統互聯，
即香港的轉數快（FPS）與內地的網
上支付跨行清算系統（IBPS）互聯，
便利兩地居民實時小額跨境支付。余
偉文指若可實現此項跨境支付系統互
聯的話，日後市民匯錢至內地途徑將
更快更容易，有關金額亦可相對較
大。
另外，「利商」方面亦有不少地方
可探索，余偉文舉例指大灣區科技創
新強勁，相信不少初創及中小企對於
融資或者金融方面需求好大，正正是
香港強項，因此他認為香港可研究是
否可有一些便利措施，令兩者需求可
結合，如為這些創科公司或希望利用
香港作為其國際總部、作為其區內財
資管理中心，因此可探討提供一些便
利措施令他們在資金調撥上可更靈
活。在企業層面，金管局和人民銀行
年初明確推動跨境徵信合作，並制訂
了合作安排，以推進市場開展雙向的
跨境徵信互通的業務試點，便利兩地
企業的跨境融資。參考金管局年中公
布，目前在徵信信息南向傳輸往香港
方面，已有數個試點個案成功進行。

「國際投資者或國際金融機構對香港信
心一直都強，即使之前較困難的幾

年（他們信心都仍很強）。」余偉文特別提
到，2022年受疫情影響，在國際已重新對外
開放時，香港仍維持嚴格入境管理措施，曾
令這些國際投資者出現「些少猶豫」，不過
經歷兩屆金融峰會，邀請了這些投資者親身
感受香港後，他留意到「這些外資對香港信
心一直維持及加強」，其中國際金融機構在
香港業務及人員亦一直擴張，雖然近兩年
IPO業務稍為放緩，部分投行有人手調整，
然而其他業務如財富管理、中介服務等一直
有增聘人手，就整體而言「加的人數大於
減」，反映這些外資對香港信心向來強勁。

內地重鎚振經濟 投資者信心大增
香港近年積極融入國家發展大局，余偉文
強調香港金融市場一定程度反映內地經濟，
而歐美投資者大多作出環球配置，其中亞洲
就包括內地、香港都有一定配置，不過他坦
言過去兩年國際投資者或是出於憂慮，如受
疫情後內地經濟回復不及預期快、加上內房
受壓及消費信心減弱等因素，而將配置暫時
挪去亞洲其他地區，然而內地上月出台一系
列「政策組合拳」，不少國際投資者都認定
是方向性轉變，令他們對內地整體經濟動力
的信心大增。
「因為他們一直都低配了（香港及內
地），現時他們將香港及內地的配置補回至
原本計劃配置水平」。他亦留意到，近月香
港金融機構業務表現尤為活躍，「有不少資
金都是經過香港，一係流入香港股市，因為
港股都相當反映內地情況，又或經過香港股

票通，因為內地A股市場，有大約七成國際
投資者都是經過香港的股票通投入內地」。

外資看好港家辦及離岸人民幣業務
余偉文亦透露與投資者溝通下，發現他們
對香港近一兩年信心非常大，主因看到三大
範疇都有頗大增長點，包括來自資本市場、
財富及資產管理，以及助力人民幣國際化方
面的機遇。資本市場方面，市場對港股看法
正面，加上本港亦是亞洲最大債券發行中
心，就發行「點心債」、綠債等仍有提升空
間。第二增長點來自財富及資產管理，因應
本港近年推出家族辦公室稅務優惠，令本港
對家辦吸引力大增，加上跨境理財通不斷擴
張，帶動了不少資產公司、銀行作為理財中
介等業務生意，加上其他政策如投資移民等
都令香港在財富及資產管理方面有很大空間
繼續發展。三則來自離岸人民幣業務，他指
香港作為全球最大離岸人民幣中心，不少企
業早已瞄準助力人民幣國際化仍大有發展空
間。
下月中舉行的金融峰會，料將有數百位財
金界猛人匯聚香港，當中逾百位更是主席或
行政總裁等「第一把手」，其中多家美資大
行高層亦將出席。余偉文表示，峰會已踏入
第三年舉行，由首屆宣布「香港重返國際舞
台」，至第三屆「香港已然置身國際舞台中
央」，因此今年主峰會的主題為「在變局中
前航」，凸顯在面臨宏觀環境、地緣政局、
科技創新和氣候變化等種種複雜的形勢叠加
大變局下，國際金融界應該如何管控風險、
順勢而行，繼續開拓新的發展機遇，而峰會
未來更將成為恒常活動。

●花旗集團行政總裁Jane Fraser

●瑞銀集團董事長Colm Kelleher

●法國巴黎銀行董事長樂明瀚

●三菱 UFJ 金融集團會長三毛兼承

●黑石總裁兼首席運營官Jonathan
Gray

●美國道富集團主席兼行政總裁
Ronald P. O’Hanley

●摩根士丹利首席執行官Ted Pick

●阿波羅全球管理首席執行官
Marc Rowan

●高盛董事長兼首席執行官David
Solomon

●資本集團總裁兼行政總裁Mike
Gitlin

●摩根大通總裁兼首席運營官Dan-
iel Pinto

●滙豐集團行政總裁艾橋智

●渣打集團行政總裁Bill Winters

●中國銀行董事長葛海蛟

●城堡證券首席執行官趙鵬

●KKR 聯席行政總裁Joe Bae

自內地上月底推出「政策組合拳」振

經濟後，港股表現反覆向好。金管局總

裁余偉文昨接受訪問時表示，近數周見

到有不少資金，除了經過香港進入內地

市場，亦有資金泊港，這些資金流之中

大部分屬長期機構投資者，「不止亞洲

區域，亦有歐美資金經過香港重返內

地」，印證歐美投資者對港信心始終如

一。他指出香港有資本市場、財富及資

產管理，及人民幣國際化機遇等三大業

務增長點，令外資持續布局香港。另

外，本港年度金融盛事國際金融領袖投

資峰會11月18日至20日舉行，美歐大

行多位「第一把手」及全球財金猛人雲

集香港，見證「香港已重返國際舞台中

央」。 ●香港文匯報記者 馬翠媚

盡快推動跨境支付互聯及徵信合作
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多位財金界巨頭下月聚首香港

資料來源：金管局 整理：記者 馬翠媚

已承諾出席峰會部分猛人名單（排名不分先後）
●金管局總裁余偉
文表示，近數周不
少泊港資金屬長期
機構投資者。
香港文匯報記者

馬翠媚 攝
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